

Crece 18.9% costo financiero en primeros 8 meses del año

Mete presión deuda

Pese a reestructura de pago de Pemex, Moody's observa indicadores débiles

BELÉN RODRÍGUEZ

El crecimiento de los intereses de la deuda de Pemex ha contribuido en gran parte al acelerado avance de este gasto del sector público.

De 2014 a 2015, el gasto destinado al pago de intereses y comisiones de la deuda de Pemex, denominado como costo financiero, se duplicó y aunque en años recientes moderó su crecimiento, avanza a un paso más acelerado que el del Gobierno federal.

De enero a agosto de este año, el costo financiero de la deuda de la petrolera asciende a 87 mil 990 millones de pesos.

El costo financiero del sector público se divide en el que corresponde al Go-

bierno federal y la de los organismos y empresas, como Pemex y la CFE.

Según datos de Hacienda, entre enero y agosto de 2018, el total del costo financiero del Sector Público creció 12.4 por ciento real anual.

Dentro de este costo, la parte del Gobierno federal avanzó 9.8 por ciento, la de organismos y empresas creció 20 por ciento, con un avance de 18.9 por ciento por la parte de Pemex y 25.8 por ciento de CFE, que pese a ser mayor al de Pemex, tiene un impacto menor.

Aunque la petrolera ha logrado mejoras en sus necesidades de liquidez y ha comenzado un proceso de reestructura de la deuda, Moody's consideró en su última revisión de la empresa que sus indicadores crediticios se mantienen débiles.

Con el rápido crecimiento del pago de intereses y co-

Rápido avance

El alza en el pago de intereses y comisiones asociados a la deuda de Pemex no sólo afecta el resultado de la empresa, también agrega presión a las finanzas del sector público.

COSTO FINANCIERO (Crecimiento real anual, ene-ago de cada año)

	SECTOR PÚBLICO	GOBIERNO FEDERAL	PEMEX	OTRAS ENTIDADES
2014	3.4%	1.3%	18.1%	6.7%
2015	20.6	7.8	112.7	-14.8
2016	14.9	13.4	15.8	47.1
2017	9.9	12.1	1.0	24.0
2018	12.4	9.8	18.9	25.8

Fuente: SHCP

misiones de la deuda de Pemex, la estructura porcentual del costo financiero ha cambiado significativamente desde 2014, año en el que, según muestran cifras de Hacienda, el total destinado a cubrir el costo financiero representó 13.1 del total, 4 por ciento de

la CFE y el resto por obligaciones del Gobierno federal.

Al cierre de agosto, del total destinado a cubrir el costo financiero del sector público sumó 388 mil 997 millones de pesos; 72.8 por ciento es del Gobierno federal, 22.6 a Pemex y 4.5 a CFE.